

Grußwort zum 40. Jubiläum der Gesellschaft zur Förderung internationaler Städtepartnerschaften Minden e. V.

Einen herzlichen Gruß und Dank aus Tangermünde nach Minden!

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freunde aus Minden,

am 2. August 1990, noch vor der Vollendung der Deutschen Einheit, unterzeichneten die Bürgermeister Heinz Röthemeier und Dr. Rudolf Opitz in Minden die Kooperationsvereinbarung zwischen unseren Städten.

Gemeinsam wollte man damals einen Beitrag leisten, um ein demokratisches Deutschland als Ganzes in die europäische Völkerfamilie einzubringen.

Ziel war es, die Menschen zusammenzuführen, die über 40 Jahre getrennt waren. Und natürlich sollte die Entwicklung beider Städte gefördert werden.

So der Inhalt der Vereinbarung.

Heute können wir mit Fug und Recht behaupten, dass die seinerseits geschlossene Übereinkunft in allen Punkten erfüllt wurde.

Es ist gelungen, diese Partnerschaft über 30 Jahre aufrechtzuerhalten und mit Leben auszufüllen. Das ist nichts Selbstverständliches.

Als das Musterbeispiel einer gelebten Partnerschaft wird uns immer die Hilfe während der Flutkatastrophe 2013 in Erinnerung bleiben. Die Feuerwehr Minden war, als wir in großer Not waren, sofort zur Stelle. Die Frauen und Männer haben unter größtem persönlichen Einsatz gezeigt, dass diese Partnerschaft nicht nur auf dem Papier und in der Ratsstube besteht. Auch dafür herzlichsten Dank.

In Zukunft sollten wir den Austausch in den Bereichen der Jugend, in der Kunst und der Kultur noch weiter voranbringen. In einer Vielzahl wechselseitiger Beziehungen zwischen den Bürgern, organisiert oder ganz privat, lebt der Geist der Verbundenheit. Ihr Verein trägt wesentlich dazu bei.

Zu Ihrem 40-jährigen Vereinsbestehen die besten Wünsche, viele tolle Ideen und natürlich auch die Kraft zu deren Umsetzung.

Ich bin überzeugt, dass die Partnerschaft auch weiterhin Menschen in diesem Sinne zusammenführt. Die Mentalität der Mindener und der Tangermünder passt einfach zueinander.

Lassen Sie uns gemeinsam unsere Zukunft gestalten!

Jürgen Pyrdok
Bürgermeister